

Laudatio

Städtische und Staatliche Wirtschaftsschule Nürnberg

Im Zentrum der herausragenden beruflichen Orientierung an der Schule steht ein hochmotiviertes dreiköpfiges Team, das sich mit großem Engagement und viel Herzblut den vielfältigen Aufgaben widmet. Unterstützt wird die sehr gute Arbeit durch eine wertschätzende Schulleitung sowie zahlreiche Lehrkräfte, die sehr engagiert daran arbeiten, dass Schülerinnen und Schüler auf dem Weg in ihre berufliche Zukunft kompetent begleitet werden.

Ein zentraler Erfolgsfaktor ist die große Zahl an Kooperationen mit regionalen Unternehmen und weiterführenden Schulen. Diese Vernetzung ermöglicht echte Einblicke in unterschiedliche Berufsfelder, zeigt viele Wege in die weitere Ausbildung auf und macht Berufsorientierung greifbar. Die gewinnbringenden Partnerschaften mit der Wirtschaft eröffnen Chancen – durch Betriebsbesichtigungen, Informationsveranstaltungen, Praxisprojekte oder persönliche Gespräche mit Ausbilderinnen, Ausbildern und Azubis.

Ein jährliches Highlight der Berufsorientierung ist der große Berufsbasar, zu dem auch andere Schulen eingeladen werden. Dieses Event, das sogar virtuelle Angebote beinhaltet, geht weit über eine klassische Messe hinaus: Es ist eine lebendige Plattform, auf der sich Ausbildungsbetriebe, Fachschulen und Institutionen präsentieren und untereinander austauschen. Und das mit einem vielfältigen Rahmenprogramm für alle Klassenstufen.

Ergänzt wird dieses Angebot durch die Praktika in Zusammenarbeit mit dem bfz. Diese Einblicke in verschiedene Berufsfelder erlauben es den Jugendlichen, eigene Interessen zu entdecken, Fähigkeiten zu erproben und so wertvolle Erfahrungen in der Arbeitswelt zu sammeln.

Doch nicht alle Schülerinnen und Schüler starten mit denselben Voraussetzungen. Umso bedeutender ist es, dass die Wirtschaftsschule auch für jene, die mit besonderen Herausforderungen zu kämpfen haben, maßgeschneiderte Hilfsangebote bereithält. Individuelle Beratung, Unterstützung bei Bewerbungen, gezielte Förderung oder psychosoziale Begleitung – hier wird niemand allein gelassen.

Insgesamt zeigt sich: Die Wirtschaftsschule Nürnberg bietet ihren Schülerinnen und Schülern eine außergewöhnlich breite, abwechslungsreiche und praxisnahe Orientierung in die Berufswelt. Sie vernetzt Schule, Wirtschaft und Gesellschaft auf kluge Weise und stellt die Jugendlichen dabei stets in den Mittelpunkt. In anerkennender Würdigung dieser beeindruckenden Leistungen spricht sich die Jury für die Verleihung des Berufswahl-SIEGELs aus und wünscht weiterhin viel Erfolg bei einer gelingenden Umsetzung und Weiterentwicklung der beruflichen Orientierung vor Ort.